

## EIBAR / La biblioteca en el Ayuntamiento ¿no?

EIBAR. DV. ¿Que dónde está la biblioteca? En el Ayuntamiento ¿no? Es una respuesta que no parece muy lógica pero que la responsable de la biblioteca Juan San Martín, Eva Alberdi, señala que aún se produce. Por motivos como éste, durante esta semana en que la plaza de Unzaga da protagonismo a la lectura con la Feria del Libro, los soportales del Ayuntamiento acogen un stand de la biblioteca que trata de dar a conocer este servicio ubicado en la casa de cultura Portalea desde hace más de una década.

La campaña se puso en marcha el lunes y continuará hasta el viernes en horario de 16.30 a 19.00 horas. El público infantil es el principal destinatario de esta campaña pero no el único. Así, el stand colocado en los soportales del Ayuntamiento cuenta con diverso material de lectura para distintas edades. En este punto se puede leer o se pueden tomar libros en préstamo. Incluso se puede obtener el carnet de la biblioteca, que es gratuito y permite tener acceso a los servicios de la red vasca de bibliotecas.

### A los barrios

La campaña que se celebra en estos días se desplazará próximamente a algunos barrios de la ciudad, con la misma intención de dar a conocer este servicio. No en vano, desde la biblioteca Juan San Martín se ha detectado la mayor utilización por parte de vecinos de la zona centro que de otros barrios, principalmente en el caso de los niños. Por este motivo, el stand que se ubica en estos días en Unzaga se trasladará para promover la biblioteca en distintos puntos de Eibar.

Pese a ello, los datos con que cuenta la biblioteca muestran una elevada utilización de sus servicios. La memoria del pasado año presenta un total de 32.000 préstamos, cifra inferior a los más de 46.000 del año anterior. Sin embargo, esta bajada se explica por el periodo de cierre de la biblioteca a causa de las obras de ampliación de la misma durante más de tres meses. No en vano, el número de préstamos no había dejado de crecer en los últimos ocho años.

Estos trabajos permitieron que las dependencias duplicasen su espacio anterior. Algunos de los más beneficiados han sido los niños, ya que la biblioteca infantil ha crecido considerablemente. Ahora cuenta también con una sala para los más pequeños, los 'pre-lectores'. Estos cambios se reflejan también en el stand de la biblioteca en Unzaga, en el que un panel muestra fotografías de las instalaciones.

Además de los libros, la biblioteca trata de dar a conocer los materiales de que dispone en otros formatos, tales como cedés musicales, cedés audiovisuales con diferentes contenidos o películas entre otros. Estos soportes cuentan con una mejor ubicación tras la ampliación de la biblioteca.

Uno de los usos cuya utilización decreciente se ha detectado según la última memoria de la biblioteca es la consulta de internet. El cobro de este servicio se suma al hecho de que cada vez más vecinos cuenten con conexión a internet en sus domicilios. Sin embargo, el uso de estos servicios es gratuito para los niños ya que sólo se cobra la impresión. En total, el pasado año se realizaron 8.827 usos de internet.

Una ventaja con la que cuenta la biblioteca Juan San Martín es la posibilidad de solicitar ejemplares de otras bibliotecas adscritas a la misma red. Por esta vía, el pasado año se sirvieron 67 documentos y se recibieron 52. Todos estos servicios son los que se tratan de dar a conocer a lo largo del año con campañas como la que se celebra durante estos días en la plaza de Unzaga.